L'argent n'est pas salle(s)

« L'Équipe » s'est penchée sur les rémunérations versées dans les sports collectifs de salle français. Qui sont loin d'être astronomiques,



En France, l'argent est un tabou. Savoir combien gagne votre voisin, votre beau-frère ou votre boss relève souvent de la gageure. Par pudeur, par hypocrisie aussi, il ne fait pas bon dévoiler ses revenus aux autres. Par conformisme, « L'Équipe » ne s'était jamais vraiment penchée sur les salaires versés aux joueurs dans les salles françaises de basket, de hand ou de volley. Jusqu'à aujourd'hui.

TOUT FRAIS champions the monde, pour la quatrième fois de leur histoire, les handba leurs français vont percevoir 40 000 € de prime. Un montant dérissire au regardices praciques du toot (1) mais qui va mettre du beurre dans les épinands chez les Bleus de Claude Ones-

ta, dont dix évoluent en Erance. On exagère ? À peine. En Division 1, le salaire moyen mensuel brut est de 4521 €, soit mieux qu'en Ligue A de volley (3 196 €) mais deux fois moins qu'en Pro A de basket (10 305 €), trois fois mains qu'en Top 14 de rugby (13 194 €) et surtout dix fois moins qu'en Ligue 1 de foot (45 321 €)! Les chiffres publiés di-contre (voir infographie) donnent un aperçu de cette réalité financière. Et tordent un peu le con au stéréotype qui veut que le pro est scuvent trop payé, surfout quanc il ne mouille pas assez le mai lot au goût de ses supporters. « Pour certains comme Arnaud Bingo, qui joue à Tremblay, cette prime de victoire correspond presque à dix mois de salaire, sourit Bhakti Ong, l'agent de Karabatic. Mais quelque part, la différence est logique L'économie générée par le foct peut supporter des rémunérations très importantes. Chose que le hand françals, même fort d'un quatrième titre majeur d'affilée, ne peut aujourd'hui pas se permettre. »

Ainsi, de jeunes internationaux comme Xavier Barachet (Chambéry) ou William Accambray (Montpellier), clécisils dans la cuète mondiale, tourhent entre 6 000 et 8 000 € bru; mensuels, Meilleur joueur du monde, Nikola Karabatic émarge lui à près ce 21 000 €. Si le rugbyman du Racing-Métro Sébastien Chabal (34 000 €) ou le basketteur de l'ASVEL Mickaël Gelabale (33 000 €), tous deux internationaux, évoluent un cran au-dessus, « Kara », joyau poli, engrange avec ses contrats personnels au final 500 000 € par an. Soit, selon nos informations, le salaire mensuel perçu par Yoann Gourcuff à l'Olympique Lyonnais (2), joueur le mieux payé de la Lique 1.

L'herbe est plus verte à l'étranger

Évidemment. la fiche de paie n'est qu'un indicateur parmi d'autres pour mesurer la rémunération et la valeur d'un joueur. Entre les primes indexées sur les résultats (une tendance en hausse), les avantages en nature (billets d'avion, voiture cu maison), les contrats d'image et, encore parfois, les sommes virées sur des comptes de tiers à l'étranger ou les dessous de table, difficile de savoir précisément qui gagne quoi... Seule certitude, l'herbe est plus verte à l'étranger. En NBA, Tony Parker touche 820 000 € par mois. En Bundesliga, Inierry Omeyer et Bertrand Gille naviguent entre 15 000 et 20 000 € net d'impôts, soit l'équivalent d'un excellent volleyeur en Italie ou en Russie, pien loin du salaire moyen d'un actifirançais, 2 753 € en 2010 selon. L'INSEE (3).

Mais pour un excellent basketteur comme Laurent Sciarra qui aura joliment mené sa barque tout au long de sa carrière (voir ci-dessous), combien de jeures n'auront pas la chance de Mathieu-Grébille, futur pro du Montpellier Handball ? C'est pour tous ceux-là, ceux cui devrort se lancer dans un deuxième carrière après leur retraite sportive que Philippe Blain, le patron de l'équipe de France de volley, a notamment imaginé son « collectif », vraiprojet de reconversion pour les « parents payures du sport pre ».

GUILLAUME DEGOULET

(1) En cas de victoire finale au Mondial sudahicain, les Bleus auraient touché chacur un dicque de 390 000 €.

(2) L'infernational a, en revanche, rétrocédé
50 % de son droit d'image à l'OL
(3) En 2010, le salaire médiant en France était